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Morte repentina de uma dezena de gatos,
deixa moradores no Sta. Tereza assustados

Vereador Juliano Reis, membro da Comissão de Defesa dos Animais, acionou setor de Zoonoses da Prefeitura
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CURTAS
TRANSBORDANDO

Lagoa no San Genaro e Lagoinha conti-
nuam transbordando e ocasionando trans-
tornos quando há chuvas mais volumosas.
Foi o que ocorreu no final de semana. No
San Genaro a rua Geraldo Pelucio foi total-
mente tomada pelas águas torrenciais. Por
sorte no momento da chuva não havia veí-
culos ou pessoas na rua. Fotos foram envi-
adas por moradores para a redação do “JS”,
demonstrando justificada preocupação. A
Prefeitura não pode protelar a tomada de
medidas para solucionar o problema.

INSUFICIENTE
A Secretaria de Obras da Prefeitura, me-

ses atrás aumentou a vazão de águas na
última lagoa, mas não foi suficiente para
impedir o transbordamento. À época o pre-
feito Marcelo Morais afirmou que se ocor-
resse, como ocorreu no final de semana,
outra alternativa seria levantar uma barrei-
ra de concreto para contenção de modo a
impedir que águas invadam a rua.

PODRIQUEIRAS
Ainda sobre San Genaro e Lagoinha, la-

mentável a falta de educação de algumas
pessoas. Quem passou no final de semana
pelo San Genaro pôde ver nos barrancos,
sacolas, copos plásticos dentre outras
podriqueiras que jogadas nas lagoas, e pos-
sivelmente em ruas nas proximidades, fo-
ram levadas pelas águas.

DOZE CAMINHÕES ...
Com diversos materiais que poderiam

servir de criadouro para o mosquito trans-
missor da dengue foram retirados por funci-
onários do Controle de Zoonoses na ação
desenvolvida por aquela equipe no Jardim
Itamarati, Hortências e Residencial Riviera,
no primeiro mutirão de combate, sábado dia
13. Foram recolhidos colchões, pilhas, ba-
terias, lâmpadas, material eletrônico dentre
outros, pelo Cidassp.

ASFALTO DANIFICADO
O asfalto se soltou completamente no fi-

nal da Av Manoel Cândido Filho, divisa en-
tre os bairros São Sebastião e Residencial
Vila Verde. Com a abertura da “ponte que
liga os bairros”, o fluxo de veículos está in-
tenso no local. Moradores se queixam de
que o tráfego de veículos aumentou e está
perigoso, como de fato está.

“SOFRENDO”
No domingo um veículo bateu no poste e

minha casa ficou sem energia. Depois que
abriram essa avenida (ponte), todo mundo
quer “atalhar” por aqui. Muita poeira, muito
barro e só colocaram esses cones. Estou
vendo asfaltar um monte de ruas sem ne-
cessidade e a nossa aqui fica nessa situa-
ção sem previsão de solução. Estamos so-
frendo, disse uma moradora.

ANTES DE CONCLUIR
A reclamante acrescenta que o pessoal

reclama da desordem do trânsito, motoci-
clistas e carros passam com alta velocida-
de por aquele local, por não ter fiscaliza-
ção. A iluminação é precária, e são inúme-
ros acidentes. “Não deveriam liberar a pas-
sagem dos veículos antes de concluir a
obra”, finaliza a moradora reclamando por
providências.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 15 de janeiro de 1906 foi realiza-

da sessão pela Câmara Municipal na qual
foi aprovado requerimento apresentado pelo
diretor do jornal “O Paraisense”, professor
Gedor Silveira, propondo a mudança de
nome da Rua Direita para Rua Dr. Placidino
Brigagão. Homenagem prestada ao agente
executivo municipal (cargo correspondia a
prefeito) e presidente da Câmara, Placidino
Brotero Franklin Brigagão. (Com informação
constante no Livro Efemérides Paraisen-
ses).
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OPINIÃO

Enfim, promulgada! Reforma Tributária
promete dar fim aos ‘bololôs’ tributários

Bruno Junqueira*

Depois de 30 anos de espera, a Reforma Tributária
finalmente foi promulgada pelo Congresso Nacional, que
está com a faca e o queijo na mão para fazê-la ser imple-
mentada. Restam agora apenas as Leis Complementares
necessárias para garantir a regulamentação de cada item
do texto aprovado. São mais alguns desafios robustos à
frente, mas que estão bem longe da complexidade que o
texto da PEC da Reforma exigiu.

Vale lembrar que a ideia da Emenda Constitucional
132 – como passa a ser registrado o texto – é,
paradoxalmente, simplificar todo o emaranhado em que
haviam se configurado as leis tributárias brasileiras. E
essa é a principal razão para festejar a reforma, ainda
que haja críticas e incertezas em torno do cenário
projetado a partir do seu escopo.

Ou seja, os contribuintes tendem a sentir mudanças
positivas num médio a longo prazo – pelo menos aqueles
que não alimentaram a utopia de ver o governo diminuir
sua carga tributária. Ainda que alguns setores da
economia deparem com uma redução drástica e até com
isenções fiscais inesperadas, a arrecadação do Tesouro
tende a permanecer praticamente intacta, sem prejuízo
aos cofres públicos.

Por isso, o melhor a fazer é focar nas transformações
que as leis complementares tendem a viabilizar já a partir
dos próximos meses. Uma delas é a criação do Imposto
sobre o Valor Adicionado (IVA) dual, que reunirá em si
duas novas siglas: a Contribuição sobre Bens e Serviços
(CBS) e o Imposto sobre Bens e Serviços (IBS). A CBS
vai unificar o PIS e a Cofins, enquanto o IBS trará em si o
ICMS e o ISS.

Essa alteração manterá a autonomia das esferas de
poder. Assim, por reunir tributações federais, a alíquota
da CBS será definida pela União, ao passo que a do IBS
será de responsabilidade dos estados e municípios. Esse
é um dos desafios que veremos pela frente: cada pre-

feitura e seu respectivo governo estadual deverão bater
o martelo juntos em relação à alíquota do IBS, uma vez
que esse percentual deverá ser unificado.

Outro mérito da EC 132 é o estabelecimento de
critérios para definir a política de taxação conforme a
natureza de cada produto. Deste modo, haverá, numa
ponta, isenção fiscal a todos os itens da cesta básica,
com o intuito de garantir o acesso da população mais
carente a alimentos, e, na outra, a taxação mais pesada
para produtos nocivos à saúde e ao meio ambiente –
motivo pelo qual vem sendo chamada de “imposto do
pecado”.

É necessário destacar que a reforma estabelece uma
alíquota padrão de 27,5%, mas a variação para mais ou
para menos, de acordo com o produto ou serviço, ainda
dependerá de lei complementar para determinar a política
fiscal de cada setor. Isso permitirá às empresas entender
melhor os critérios das cobranças a partir de “uma régua”,
dando mais clareza e, portanto, mais transparência aos
processos.

A implementação da Emenda 132 será gradativa. O
primeiro passo será a criação da CBS e do IBS em 2026,
com alíquotas de teste de 0,9% e 0,1%, respectivamente.
A partir da criação, os impostos integrados a essas duas
cobranças serão oficialmente extintos, e a EC ingressará
então num processo de regulação definitiva das alíquotas.
Algo que efetivamente ocorrerá até 2033.

Na prática, pode parecer tudo muito bonito e simples.
Em muitos casos, é possível cravar que a tendência é
essa. Mas a tendência é de que o clima esquente em
alguns setores, gerando um conflito do setor produtivo
com o poder público que inevitavelmente terá o judiciário
como palco. Nada que ofusque o brilho deste momento
histórico: a reforma representa soluções, e dá fim a uma
bagunça que muitas vezes resultou em cobranças
incoerentes, inexplicáveis e algumas vezes até injustas.

* Advogado do escritório BLJ Direito & Negócio 
(Hoje em Dia 15/01/2024)

O VERDE
DA MATA

cores da vida
Consciência ambiental, de-

safio e "Marketing" em cima
de todos nós. Ou, o verde da
floresta é seu, pode ficar. O
verde do novo, pode ser seu.
O verde do morro também
seu. O verde da alegria, é seu.
O azul do horizonte, pode fi-
car com ele. O branco do tri-
go, eu te dou. O vermelho do
vinho, pode ficar. O preto no
branco, seu. Só não te dou, o
verde da vida, esse não.

O mundo ficou mais inte-
grado, uniu pessoas, empre-
sas exploradoras das riquezas
minerais, só não cuidou bem
do 'verde. Talvez, devido, às
exigências das leis relativas
aos problemas do aumento de
consumo, da poluição e do
desperdício em geral que au-
mentaram assustadoramente.
Muito pelos constantes des-
respeitos aos recursos natu-
rais, somados às catástrofes
da natureza.

É, o homem do campo, o
pequeno, o roceiro que mais
respeita as leis, que produz e,
conserva, onde fica, onde
está? Hoje nem produção nem
conservação, com tantas exi-
gências, este homem é obri-
gado a adotar medidas susten-
táveis, a preocupação passou
a ser o foco qualitativo e do
interesse do mercado consu-
midor. Legislações modifica-

das com constância e mudan-
ças na maneira de pensar e
agir da sociedade.

Conscientização: só pro-
duzir sem se preocupar com
a qualidade e a preservação,
não tem jeito, precisa de in-
vestimentos e eis aí a dificul-
dade. Quem não tem condi-
ções? Não vai correr riscos
de fiscalizações, notifica-
ções, denúncias (maioria anô-
nimas), multas e até perder
tudo, impossível!

Temos tudo para ser cor-
retamente político, mas não
somos. Rever conceitos?
Produzindo, conservando e
preservando, seguindo as leis
de posturas municipal, esta-
dual e federal, não se conse-
gue o devido retorno.

O direito ao meio ambi-
ente é o instrumento a ser
utilizado para prevenir, impe-
dir danos e degradação
ambiental. Triste pensar que
a natureza fala e que o gêne-
ro humano não a ouve, (esta
do romancista, poeta, esta-
dista e ativista pelos direitos
humanos francês "Victor-
Marie Hugo").

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico

Correspondente da APC
Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

OS SENTIDOS
E A NATUREZA

Sentir cheiro de terra molhada
Pela chuva a muito esperada
O cheiro de mato exuberante,
Em sua dança feliz e vibrante!

A sombra aconchegante, amiga
De árvore com frutos convida

O sabor de fruta no pé colhida.
Indescritível, deve ser sentida!

Na manhã ver o sol nascer,
O fim da tarde, entardecer
Feliz de que ainda aprecia

Firmamento em sua magia!

Saborear o café fumegante
Cheiro do pãozinho crocante
Ouvir canto livre da floresta,
Da passarada em sua festa!

Agradecer a Deus por sentir
As dádivas de cada momento
Por tudo que nos cerca, ouvir
O louvor de um sentimento!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

• Dos Leitores •

A gratidão é a mais nobre
das virtudes, é um leque para
as demais.

A flor da gratidão, cada vez
mais escassa, deveria ser cul-
tivada cada vez mais no cora-
ção da humanidade.

Atualmente, para muitos, o
fel da ingratidão está viando
símbolo de modernidade.

A gratidão é fruto sublime
do olhar do coração em dire-
ção a Deus.

Você ainda lembra com
gratidão daquela pessoa, que
quando você caiu lá no fundo
do poço, lhe tirou daquele
abismo, lhe deu banho, lhe
vestiu com roupas dignas e
caminhou segurando em suas
mãos, lhe mostrando cami-
nhos bonitos?

Gratidão
E... muitos se esqueceram

desta palavra tão linda que se
chama gratidão!...

Caminhando pelas trilhas
floridas da vida, que nos leva
até Deus, encontramos amor
paz e sabedoria; e consequen-
temente encontramos em
meio a uma relva verdinha, a
flor da gratidão!

Um coração ferido pelo
ébano da ingratidão fica com
cicatrizes indeléveis!

Saibamos ser gratos en-
quanto há tempo!

Pense nisto!...

MARENE LIZARELI PAES

Professora formada pela

Faculdade de Filosofia de Passos

em Português e Inglês e

suas Literaturas

• Dos Leitores •

A paz não está relaciona-
da em ter dinheiro, a paz não
é encontrada em paixões
correspondidas, não é achada
no meio da rua.

Quando pensamos em paz,
justificamos a falta dela em
muitas coisas.

Conflitos no relaciona-
mento, falta de dinheiro, pro-
jetos que são falhos, entre tan-
tas outras.

Mas a paz, quando enten-
demos como a ter para sem-
pre, ficamos surpreendidos...

Mas, enfim, onde a encon-
tramos, mesmo com tantos
acontecimentos que ao nosso
ver são ruins?

O que é ter paz?
A encontramos no Criador,

no Deus vivo, nosso Pai! En-
tendemos que todas frustra-
ções que nos chegam podem
ser colocadas no colo do Pai,
tiramos esse fardo e sentimo-
nos paz!

A paz nos é dada por gra-
ça, e ela é ilimitada. Eu amo a
paz, quero tê-la eternamente
e desejo que todos a tenham
também.

O fardo das frustrações,
fracassos, discussões são ti-
rados de nós, e em troca re-
cebemos a paz.

Isso é ter paz! Você acei-
ta a paz em sua vida?

LUCAS BORGES

Enfim, promulgada! Reforma Tributária promete dar fim aos ‘bololôs’ tributários
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O Governo de Minas alcan-
çou a marca de R$ 114,4 bi-
lhões em volume de investimen-
tos privados atraídos em 2023,
um recorde histórico desde
1998, quando foi adotada essa
metodologia de medição. De
janeiro a dezembro, foram as-
sinados protocolos de investi-
mentos de 189 projetos, que
preveem a geração de cerca de
55 mil empregos permanentes
em todas as regiões de Minas.

O trabalho da Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Econômico (Sede), da Invest
Minas – agência vinculada à
pasta – e de outras secretarias
estaduais ajudou a impulsionar
a geração de empregos e o
crescimento da economia mi-
neira no ano que passou.

O antigo recorde era de
2021, também nesta gestão,
quando foram atraídos R$
104,3 bilhões, equivalente a R$
113,3 bilhões em valores atu-
ais, corrigidos pela inflação. Ao
todo, desde 2019, o Governo
de Minas soma mais de R$ 387
bilhões em investimentos atra-
ídos, com a previsão de gera-
ção de 191 mil empregos em
mais de 650 projetos.

“Cada vez mais as empre-
sas estão percebendo esse novo
momento que vive Minas Ge-
rais, de mais apoio a quem

Governo de Minas bate recorde de atração de
investimentos e impulsiona geração de empregos

Novos aportes formalizados somaram R$ 114,4 bilhões em 2023, o que contribuiu para o saldo positivo nas vagas de trabalho

empreende e gera riqueza, e
vindo se instalar aqui. Isso vem
se refletindo na geração de em-
pregos, que, segundo o Caged,
chega a um saldo de quase 200
mil vagas somente em 2023.
Essa é a política mais eficaz
para melhorar a vida das pes-
soas, oferecendo trabalho e
dignidade, para que elas cres-
çam e se desenvolvam”, afir-
ma o governador de Minas,
Romeu Zema.

OPORTUNIDADES
QUE MUDAM VIDAS
Os setores que mais atraí-

ram investimentos neste ano
foram os de Infraestrutura (R$
60,2 bilhões), Energia Solar
(R$ 20 bi), Sucroalcooleiro (R$
12 bi), Minerais Estratégicos
(R$ 5 bi) e outras energias (R$
3,9 bi), que contribuíram sig-
nificativamente para a geração
de empregos em 2023.

Uma das vagas abertas foi
ocupada pelo operador José
Alves de Paula Neto, de 23 anos,
recém-contratado para trabalhar
no terminal ferroviário da Usi-
na Coruripe, que atua no setor
sucroenergético. Os investi-
mentos da empresa tiraram ele
e muitos colegas da fila do de-
semprego, que já durava meses.

“Essa vaga mudou comple-
tamente a minha realidade, pois

hoje tenho um salário estável,
consigo honrar meus compro-
missos e buscar minhas con-
quistas. Já tenho meu carro e
pretendo construir uma casa.
Por incentivo da empresa, de-
cidi também voltar a estudar e
hoje faço um curso superior na
minha área, para aprender mais
e passar esse conhecimento
adiante”, conta.

As vantagens de estar em
Minas Gerais fizeram a Docol
inaugurar uma fábrica em 2023
em Poços de Caldas, no Sul do
estado. O grupo investiu cerca
de R$ 221 milhões no empre-
endimento, que vai gerar em
torno de 350 empregos perma-
nentes nos próximos três anos.
A unidade de produção será
responsável por uma extensa
linha de produtos, incluindo
bacias com caixa acoplada,
cubas de embutir e sobrepor e
tanques de lavar roupa.

“A decisão de estabelecer a
nova fábrica em Poços de Cal-
das ocorreu após a avaliação de
diversos estados e municípios
e se baseou em uma série de
fatores estratégicos. A cidade
oferece uma infraestrutura ro-
busta, mão de obra qualificada
e maior proximidade aos for-
necedores de matéria-prima,
juntamente com o estado de
São Paulo e outros grandes

centros consumidores”, disse
o presidente da Docol, Guilher-
me Bertani.

ECONOMIA VERDE
Outros destaques do ano

passado foram os investimen-
tos ligados à economia verde,
como energia solar, biocom-
bustíveis, mobilidade elétrica,
entre outros. Os projetos aju-
dam Minas Gerais a cumprir o
compromisso da campanha
Ra\ce to Zero, assinado pelo
governador Romeu Zema, em
2021, de neutralizar as emissões
de gases de efeito estufa (GEE).
Minas Gerais foi o primeiro es-
tado da América Latina e do
Caribe a firmar esse compro-
misso com a campanha.

“Hoje não somos somente
o estado das oportunidades de
negócio, mas também o esta-
do da economia verde, onde
cada vez mais empresas estão
investindo em soluções para o
combate às mudanças climáti-
cas e para a descarbonização.
Praticamente todo projeto atra-
ído pelo Governo de Minas ou
tem relação direta com a
sustentabilidade, como energia
limpa, biocombustíveis, trata-
mento de resíduos, ou tem al-
gum aspecto voltado para a
pauta ESG. E é isto que busca-
mos para Minas Gerais: ser um

estado que cresce e gera em-
pregos permanentes com res-
ponsabilidade socioambiental”,
afirma o secretário de Estado
de Desenvolvimento Econômi-
co, Fernando Passalio.

TECNOLOGIA EM
MOBILIDADE

Outro destaque de investi-
mento viabilizado pelo Gover-
no de Minas em 2023 é a par-
ceria entre a Companhia Brasi-
leira de Metalurgia e Mineração
(CBMM) e a multinacional ja-
ponesa Toshiba. Essa colabo-
ração resultará na produção de
uma nova geração de baterias,
utilizando lítio e nióbio, com
potencial para revolucionar o
mercado global de veículos elé-
tricos. Os detalhes foram apre-
sentados para o governador
Romeu Zema durante missão
especial à Ásia, em novembro.

O lítio, abundante no Norte
de Minas e no Vale do Jequiti-
nhonha, se junta ao nióbio,
com 80% da produção mundi-
al concentrada em Minas Ge-
rais, para criar baterias com
maior durabilidade, com carre-
gamento ultrarrápido e recarga
total em menos de dez minu-
tos. Uma revolução que prome-
te tornar os veículos elétricos
ainda mais acessíveis e efici-
entes.

Para isso, a CBMM inves-
tiu R$ 306 milhões na amplia-
ção da capacidade produtiva de
Óxidos de Nióbio, incluindo a
construção de uma nova plan-
ta em Araxá, no Alto Paranaíba,
com capacidade produtiva de
3 mil toneladas anuais.

“Com inauguração prevista
para este ano, a planta possibi-
lita a geração de empregos qua-
lificados para Araxá e região,
fomentando o desenvolvimen-
to econômico e social em nos-
so estado. O

 material produzido em
Araxá será aplicado em células
de baterias de lítio a serem
fabricadas pela Toshiba promo-
vendo benefícios como segu-
rança, carregamento ultrarrápi-
do e maior vida útil, requisitos
técnicos obrigatórios para ele-
trificação de ônibus elétricos,
trens, navios, sistemas de
estocagem de energia bem
como outras aplicações indus-
triais. Essas baterias serão tes-
tadas pela primeira vez em um
modelo de ônibus elétrico que
está sendo construído pela
Volkswagen e entrarão em pro-
dução em nossa planta indus-
trial de Araxá ainda no início
deste ano”, detalha o head de
Baterias da CBMM, Rogério
Ribas.

 (Sup. Central de Imprensa)

Por Ralph Diniz

São Sebastião do Paraíso se
destacou como um dos maio-
res exportadores de café do
Brasil em 2023, arrecadando
US$ 200 milhões com 56,3 mil
toneladas exportadas no último
ano. Os dados são do Ministé-
rio do Desenvolvimento, Indús-
tria e Comércio - MDIC.

Com o resultado obtido,
Paraíso permanece no posto
de 9º maior produtor do Bra-
sil. Os números são pratica-
mente os mesmos da safra
anterior, de 2022, quando o
município também foi desta-
que, atingindo um valor recor-
de de US$ 207,7 milhões, com
a venda de 56,4 mil toneladas.
Atualmente, a cidade possui
cerca de 15 mil hectares de
área plantada.

Leandro Cunha Galvão,
coordenador do Departamen-
to de Agronegócio da Associ-
ação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso
(Acissp Agro), explica que o
sucesso da cafeicultura local

Paraíso mantém protagonismo
como exportador de café em 2023

Segundo dados do governo federal, produtores do município arrecadaram
US$200 milhões com mais de 56 mil toneladas vendidas para o exterior no ano passado

se deve à soma de vários fa-
tores que criaram uma cadeia
produtiva completa. “Dificil-
mente vamos encontrar outra
cidade do nosso porte que con-
te o apoio de associações, co-
operativas, estrutura de arma-
zenagem, manutenção, supor-
te técnico e de mercado”.

Além de todo esse apara-
to, Galvão destaca o que ele
acredita ser o grande prota-
gonista do crescimento da
produção de café no municí-
pio: o produtor. “Temos gran-
des produtores que têm muita
tradição. Eles já passaram por
diversos momentos de dificul-
dades climáticas e de merca-
do. Tudo isso fez com que a
nossa cafeicultura se tornas-
se forte, experiente e resi-
liente”, afirma o coordenador
da Acissp Agro.

Sirlei Sanfelice, engenheira
agrônoma extensionista da
Emater-MG, aponta que os
números obtidos por Paraíso
no mercado internacional só
não foram melhores em 2023
porque a última safra, que de-
veria ter sido alta à bianualida-

de do café, sofreu com as in-
tempéries climáticas e acabou
ficando aquém do esperado.

A extensionista também
explica que, apesar da próxi-
ma safra ser baixa, a previ-
são é de que haja um ligeiro
aumento em relação a 2023.
Contudo, ela acredita que o
estoque nacional do grão ain-
da opere em déficit mais uma

vez. “Esse ano não terá a sa-
fra suficiente para demanda
da exportação e do consumo
interno”, completa.

Com a demanda maior do
que a oferta, seria normal que
o café brasileiro tivesse um
aumento de preço no merca-
do, porém, Sirlei Sanfelice, que
também é cafeicultora, decla-
ra que o produto ainda é sub-

metido à pressão econômica
exterior, com as guerras e os
efeitos climáticos nos países
compradores, fazendo com
que os preços oscilem, frus-
trando o cafeicultor.

A receita das exportações
de café na região aumentou
6,9% em 2023, alcançando
US$ 260,8 milhões, o maior
valor desde 1997. Conforme

informações do MDIC, 72,5
mil toneladas do café regional
foram exportadas. Os princi-
pais destinos incluíram Alema-
nha, Estados Unidos, China,
Itália, Finlândia e Japão.

O Brasil registrou receita
de US$ 7,22 bilhões com ex-
portações de café entre janei-
ro e novembro do ano passa-
do. Segundo dados do Conse-
lho dos Exportadores de Café
do Brasil (Cecafé), foram ex-
portadas cerca de 35 milhões
de sacas de café no período,
volume 3,2% abaixo das 36,17
milhões registradas no acu-
mulado entre janeiro e novem-
bro de 2022, com receitas de
US$ 8,52 bilhões. Em receita
cambial, a queda foi de 15,3%.

O café arábica teve parti-
cipação de 78,6% nas expor-
tações até novembro de 2023,
com 27,5 milhões de sacas. Os
embarques de café conilon
corresponderam a 11,8% do
total, com 4,13 milhões de sa-
cas, e, com 9,6% dos embar-
ques, o café solúvel exportou
o equivalente a 3,35 milhões
de sacas.

Reprodução
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Entretanto
Renato Zupo *

RICARDO LEWANDOVSKI
NO GOVERNO LULA

A piada é inevitável, com o recém aposenta-
do ministro do STF, Ricardo Lewandowski, ago-
ra nomeado ministro da Justiça do Governo Lula.
“Ele nunca saiu do governo Lula” – dirão os
piadistas.

É para evitar isso que magistrados de todas
as instâncias devem velar pela neutralidade polí-
tica. A coisa agrava um pouco mais com
Lewandowski porque ele, tão logo aposentado,
foi exercer a advocacia em um escritório que tam-
bém acompanha causas para a JBF dos irmãos
Batista, empresários amigos do PT e envolvidos
na Operação Lava Jato e na lacração de Aécio
Neves. Presos outrora, compuseram a comitiva
lulista em viagem à China.

A história muda de heróis muito rápido por
aqui. Ser amigo do poder é uma condição ineren-
te à muitos magistrados brasileiros, mas em ou-
tro sentido. Ajuda-se a governabilidade, mantém-
se bom convívio social e vez ou outra doméstico,
apoia-se com segurança jurídica às boas práticas
executivas. E basta. Ir para além disso é gerar um
questionamento popular perigoso que parte da
indagação da existência ou não da necessária im-
parcialidade dos membros do Poder Judiciário.

A SAIDINHA TEMPORÁRIA
Todo final de ano há milhares de presos con-

templados com o benefício da saída temporária
criado pela Lei de Execuções Penais ainda nos
idos da década de 1980. Leva-se em conta seu
atual regime prisional, que deve ser menos rigo-
roso, e o comportamento carcerário e disciplinar
do preso. Se for bom, concedem-se até trinta e
cinco dias de saída temporária por ano, a serem
gozadas em cinco datas de sete dias cada.

E como sucede sempre, muitos reeducandos
há que não merecem essa regalia, fazem merda,
cometem crimes ou simplesmente não retornam
para o cumprimento do restante da pena, na prá-
tica foragindo. Este ano, um preso de saidinha
matou um policial militar mineiro e a população
em peso começou a questionar a este importante
instituto da Lei de Execução Penal.

Por que é importante? Vou explicar.
A execução de pena no Brasil se baseia inte-

gralmente em critérios técnicos de ressocialização
paulatina, pouco a pouco. Por isso presos pro-
gridem de regime, vão do fechado para o
semiaberto, daí para o aberto e, por fim, o livra-
mento condicional. E por isso, também, possuem
em tese (em tese) o direito à saída temporária.
São saídas teste, para que se verifique como anda
o sujeito em meio livre, se está de fato melhoran-
do sua conduta e se ressocializando.

Portanto, o instituto é válido. O que não pode
é simplesmente soltar, sem critério, ao reeducan-
do para saídas temporárias. Deve haver um exa-
me criminológico sério antes, deve-se verificar
para onde ele estará indo, conferir endereço, fa-
mília, enfim, realizar uma fiscalização e uma averi-
guação técnica prévia para então conceder à sa-
ída temporária. Como no Brasil não há o fiscal de
condicional, muito comum nos Estados Unidos,
essa função sobra para agentes prisionais, poli-
ciais penais, assistentes sociais judiciários e ofi-
ciais de justiça. É pra que seja feito por todos
eles, por uns na falta de outros, e acaba que nin-
guém faz nada. É por isso que dá problema. É só
lembrar do ridículo caso da saída temporária con-
cedida a Suzane Richtophen no dia das mães (!!!).
Coisas do Brasil.

UM ANO DO OITO DE JANEIRO
- Declarações de Moraes
Antes do aniversário dos atos de 8 de janeiro

o ministro Alexandre de Moraes deu entrevista a
órgãos da grande imprensa salientando que ha-
via uma organização naquele movimento
antidemocrático em boa  hora reprimido e que
esta organização planejava enforca-lo em praça
pública em Goiânia. Ele estava assombrado, e com
razão. Saber que nos odeiam não deixa de nos
transtornar. Agora, se alguém for ser punido por-
que pretende fazer o mal ao senhor Ministro, com
todo o respeito, haja cadeia, milhões de brasilei-
ros estarão incorrendo em crime.

A prática do crime possui quatro fases. A pri-
meira é a da cogitação, em que o sujeito quer
cometer o crime. A segunda é a preparação: que-
ro matar e então compro uma arma, treino tiro,
etc... A terceira é a da execução: posiciono-me em
um local escondido para aguardar a minha vítima
e disparar contra ela. A terceira, a consumação:
dou o tiro e acerto a vítima, matando-a ou não.

Pois bem, a cogitação e os atos preparatórios
são impuníveis – essa frase é um verdadeiro jar-
gão conhecidíssimo em todas as faculdades de
Direito do Brasil, repetida exaustivamente em au-
las de Direito Penal. Qualquer calouro jejuno em
direito sabe de cor e salteado a isso tudo.

Portanto, pensar em matar um ministro, ou
mesmo planejar, não é crime, quem o fizer não
pode sofrer punição ou castigo de qualquer na-
tureza – é o que diz o Direito Penal. Ainda que se
tratasse de crime, que isoladamente assustou tan-
to ao ministro Alexandre, ele não poderia em hi-
pótese alguma ser juiz de si próprio, ser juiz no
processo em  que é vítima,  muito menos fazendo
revelações cirúrgicas sobre trechos de  processo
que ainda  tramita em sigilo para um monte de
gente.

- Pai antidemocrático
  Conversei estes dias com um amigo empre-

sário do agronegócio. Sessentão, viveu bem o
restolho do regime militar e do alto de sua experi-
ência, diagnosticou: ditadura igual esta que vi-
vemos ele nunca viu antes.

Não sei se meu amigo está certo. Fui militar
no final do regime, quando João Figueiredo trans-
mitia a Sarney a faixa presidencial (que aliás não
entregou, faltou à cerimônia). Vivia-se bem e se
você não era criminoso, da esquerda armada ou
pertencia a alguma minoria, tinha uma vida
tranquila. É claro que ditadura é sempre ruim, por-
que envolve a supressão de direitos, mas para o
cidadão classe média standard pagador de im-
postos e cumpridor de leis o regime de exceção
era um boato longínquo, distante.

Hoje temos liberdade, desde que falemos o
que um dos lados da política polarizada gosta
de ouvir. Curioso que, quando o discurso era só
pra um lado, pra falar mal de ditadura, de milita-
rismo e tortura, para aprovar a reforma agrária,
aí todo mundo podia se manifestar, juiz, jorna-
lista, etc.. Não havia fake news nem discurso de
ódio. Agora que as versões da história se bifur-
cam, que há um outro viés conservador anali-
sando o Brasil e o mundo, surgiram as  fake
news, a desinformação, a lacração e, porque não
dizer, a perseguição social.

É desta ditadura que meu amigo disse.
Será pior?
Lembro-me do meu pai, advogado recém for-

mado que em pleno governo militar simpatizava
com o comunismo. Nada muito marxista, nunca
leu Marx, o PT não existia, ele só gostava de Fidel
e Che Guevara e da revolução cubana. Enfim, ide-
ais de juventude que depois ele perdeu, se de-
cepcionando com o socialismo – o que acontece
com quase todo mundo depois que vira adulto e
alcança a maturidade intelectual e crítica.

Mas nos anos 1960 meu pai era fã do comu-
nismo e, jovem advogado, participou de uma
quebradeira na reitoria da Faculdade de Direito
da UFMG.  Ele e outros manifestantes cobravam
uma posição da Universidade sobre os estu-
dantes que eram presos políticos. O exército os
conteve sem violência de manhã e foram enca-
minhados a um quartel. Na hora do almoço, um
coronel da PM velho conhecido do meu avô
apareceu para gozar a cara do meu pai, dando-
lhe uma maçã. De tarde, foi solto sem sequer ser
fichado.

Hoje, meu pai teria sido condenado a 17 anos
de prisão pela prática de atos antidemocráticos.

Tirem vocês a conclusão: qual regime é, ou
foi, pior?

- Os EUA e o Capitólio
Falo muito do Estadão porque leio muito o

Estadão. Ainda é um jornal sério. Ainda. E neste
sábado fez importante comparação entre os atos
daqui do 8 de janeiro e a invasão do Capitólio por
adeptos conservadores de Donald Trump. Abor-
dagem crítica e honesta.

Vamos a ela.
Como assinala o Estadão, lá e cá a baderna

foi fomentada ainda que indiretamente pelo pró-
prio presidente derrotado na tentativa de reelei-
ção. Lá Trump, aqui Bolsonaro. Quanto ao nos-
so ex-presidente, eu também já falei aqui: basta-
va ele ir para as redes sociais que tanto utiliza e
pedir para os manifestantes patriotas irem para
casa, que a eleição tinha acabado e o que ia so-
brar dali em diante era confusão. Como acabou
acontecendo. Omitiu-se na hora mais tenebrosa.
Grave erro do bom capitão. Mais um.

A confusão também ocorreu, lá e cá, porque
se questionou o resultado das eleições e a licitude
das urnas. Bingo! Verdade ou mentira, o
questionamento foi idêntico e a derrota foi ínfi-
ma, de poucos pontos percentuais, nos dois pa-
íses.

A coisa fica interessante quando o Estadão
aborda a persecução judicial aos atos dos mani-
festantes americanos e brasileiros. Lá nos EUA
há cidadãos também condenados a vinte anos de
cadeia, mas porque (atenção) bateram em polici-
ais. O resto também foi sancionado, mas a penas
menores, e aguardam processos em liberdade por-
que por lá todos os delitos, ou a enorme maioria
deles, é afiançável.

Já por aqui, desencavaram do baú antigo dos
regimes de exceção o famoso critério do “crime
político”, as condenações estão sendo (no ge-
ral) altíssimas, ninguém encostou a mão em poli-
ciais. Sem contar que há presos provisórios há
mais de um ano, sem fiança e sem sentença, jul-
gados pelos mesmos magistrados que ofende-
ram.

Nos EUA, o caso é tratado por juízes federais
monocráticos, de primeira instância, como deve
ser.

- O fim do Correio de Araxá.
O fim de um gigante
A partir desta coluna, deste blog, não estarei

mais sendo veiculado pelo Jornal Correio de
Araxá, da minha cidade de origem. O motivo é
melancólico: o Jornal fechou as portas, nas ver-
sões impressa e eletrônica. Mais de sessenta anos
de história, a imprensa desta região do interior
mineiro desbravada pelo pioneiro Atanagildo
Cortes, seguido fielmente por sua esposa e filhas
por décadas à fio, um gigante da informação éti-
ca e sem colorações políticas. Um gigante que
cai, como mais um veículo de comunicação, in-
formação e cultura que cai, dentre muitos, em
Minas, no Brasil e no mundo.

Toda vez que um veículo ou estabelecimen-
to de cultura fecha as portas, a cultura e a edu-
cação ficam um pouquinho de luto. É assim quan-
do se fecham livrarias, jornais, bibliotecas e ban-
cas  de jornais.  Um país que abre igrejas e aca-
demias e fecha livrarias e jornais é um país com
sérios problemas de cultura e educação. Um país
cujo povo não domina a própria língua mãe é um
país desprovido de verdadeiro civismo. Um país
cujo povo não conhece sua história é um país
desprovido de esperanças para as gerações vin-
douras.

Queriam o quê? Vimos bem o jeitinho de
nossas políticas governamentais durante a
pande-mia. Enquanto bares e restaurantes vol-
tavam a funcionar, as escolas foram as últimas
a reabrir.

Assim caminha a humanidade, um pouco mais
de luto agora, sem o Correio de Araxá, para o qual
contribui neste espaço por quase vinte anos. É
muita história junto. É muita lágrima de admira-
ção, respeito e saudade, rolando. Deus abençoe
o legado do Correio, de Atanagildo Cortes e fa-
mília, para a informação, a educação e a cultura
de sua terra e de sua gente.

O DITO PELO NÃO DITO
“Cultura é o sistema de ideias vivas que cada

época possui. Melhor: o sistema de ideias das
quais o tempo vive”. (José Ortega e Gaasset, filó-
sofo e ensaísta espanhol).

SINDICATO DOS SERVIDORES
PÚBLICOS MUNICIPAIS DE

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
E REGIÃO SUDOESTE/MG

Rua Pedro Gomes do Nascimento - 55 - Loteamento Zélia - São Sebastião do Paraíso - MG
CEP: 37950-000 – Fone: (35) 3558-1717 – E-mail: sempressp@hotmail.com

EDITAL CONVOCAÇÃO
O presidente do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de São Sebastião do
Paraíso e Região Sudoeste de Minas Gerais, designado pela sigla SEMPRE-
SUDOESTE/MG, no uso de suas atribuições, convoca todos os servidores públicos
municipais de São Sebastião do Paraíso para a ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
que será realizada no dia 24/01/2024 (quarta-feira) às 17:00 hs. em 1ª convocação
e 17:30 hs. em 2ª convocação com qualquer número de presentes. Local: Associação
dos Funcionários Municipais - AFM, situada à Rua dos Antunes, nº 1.300, Centro,
São Sebastião do Paraíso, para conhecimento e sugestões da pauta de reivindicações
da categoria e para deliberar sobre o seguinte assunto:

- Reajuste anual salarial para a data base 2024.

São Sebastião do Paraíso, 17 de janeiro de 2024.

DALVO FATIMA DE OLIVEIRA
Presidente

Divulgação

Material didático,
Almanaque Kids

Eu escritora, psicopeda-
goga Daniela Donata Scu-
deri, levei alguns meses fa-
zendo mapeamento das défi-
cit de aprendizagem dos alu-
nos de primeiro ao quinto ano
do ensino fundamental 1.

Percebi que durante a
pandemia, e a pós pandemia,
os alunos demonstraram
muitas dificuldades em efe-
tuar atividades de portugu-
ês e matemáticas. E a par-
tir daí criei o Almanaque
Kids nível 1, com o objeti-
vo de resgatar os conteú-
dos que não foram bem da-
dos na época da pandemia
pelos professores.

Porém temos agora no
Almanaque diversos exercí-
cios que são dados em salas
de aula, tais conteúdos como:

exercício de substantivo,
verbo, gênero textuais com
compreensão de textos e se-
paração de sílabas. Na mate-
mática, problemas, conti-
nhas, quadro de unidade, de-
zenas e centenas e etc.

Esse material didático, po-
derá ser utilizado como com-
plemento de atividades peda-
gógicas na rede de ensino
tanto em instituições públicas
ou privadas como comple-
mentação do planejamento
pedagógico na escola. Utili-
zando por exemplo como li-
ção e casa. O material foi
confeccionado em pvc.

Para adquirir por enco-
menda, entrar em contato
com a Professora pelo fone
35 99243-4463 ou no e-mail
ddonatascuderi@gmail.com

INSS testa
inteligência artificial

para identificar fraudes

Por Fabíola Sinimbú

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Ao longo dos próximos 30
dias, o Instituto Nacional do
Seguro Social (INSS) terá um
reforço na análise dos atesta-
dos médicos enviados pela
internet nos pedidos de bene-
fício por incapacidade tempo-
rária, o antigo auxílio-doença.

Uma inteligência artificial
(IA) - desenvolvida pela Em-
presa de Tecnologia e Infor-
mações da Previdência Soci-
al (Dataprev) - está sendo tes-
tada na análise de possíveis
tentativas de fraude com o
Atestmed, sistema de análise
documental que substitui a
perícia médica.

A ferramenta cruza dados

cadastrais de médicos com os
que aparecem nos atestados
visando identificar inconsis-
tências nas informações como
o número de registro no Con-
selho Regional de Medicina
(CRM), a especialidade, o lo-
cal de trabalho e o IP do com-
putador de envio do atestado,
nome e assinatura do profis-
sional.

IRREGULARIDADES
De acordo com nota

divulgada pelo INSS, o desen-
volvimento da IA foi motiva-
do pela identificação de irre-
gularidades em documentos
protocolados no Atesmed, por
meio do aplicativo Meu INSS,
disponível para benefícios de
até 180 dias. Segundo a insti-
tuição informou, já há, inclusi-

ve, uma investigação em an-
damento pela Polícia Federal.

Em verificações manuais,
com amostras dos processos,
foram identificados, por
exemplo, quatro padrões de
letras diferentes no uso do
mesmo carimbo que atesta a
assinatura do médico. A ideia
é que a nova ferramenta pos-
sa identificar essas inconsis-
tências de forma mais siste-
mática e rápida.

O presidente do INSS,
Alessandro Stefanutto, infor-
mou que os testes no sistema
da IA começaram nesta se-
gunda-feira (16) e que a
efetividade da ferramenta po-
derá ser analisada em breve.
“Acredito que em 20 ou 30
dias já poderemos apresentar
bons resultados”, finalizou.

Sistema analisará atestados médicos e outros documentos

Rawpick/Freepick
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CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO
SUSTENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO/MG -
CIDASSP. Extrato de Contrato. Dispensa de Licitação sem números nos
termos do Inciso I, §1º, art.24 da lei 8666/93 - Objeto contratação de
prestação de serviços de assessoria contábil. Vigência: 08 de janeiro de 2024
a 08 de janeiro de 2025. Valor: R$32.400,00 (trinta e dois mil e quatrocentos
reais). Contratante: Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento
Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso/MG - CIDASSP. Contratada:
Planej Associados LTDA-EPP. Presidente - Marcelo de Morais.

Por Ralph Diniz

Um homem de 26 anos
foi vítima de uma tentativa
de homicídio no distrito de
Guardinha. O crime ocorreu
na noite de domingo, 14. A
vítima foi alvejada com três
tiros e precisou ser interna-
do na Santa Casa de Mise-
ricórdia. A polícia investiga
o caso. Até o momento, nin-
guém foi preso.

Por volta das 22h, o 43º
Batalhão de Polícia Militar
de São Sebastião do Paraí-
so foi acionado a compare-
cer em Guardinha, onde um
homem teria sido vítima de
um atentado contra a sua
vida.

Ao chegar ao local do
crime, a equipe policial foi
informada de que a vítima
teria recebido três tiros nas
costas e havia sido levada
às pressas para o pronto-
socorro do distrito; de lá,
para a Santa Casa.

Os policiais iniciaram o
patrulhamento pelas ruas do
distrito, a fim de colher in-

Tentativa de
homicídio é

registrada em
Guardinha

Vítima foi alvejada com três tiros nas
costas na noite de domingo, 14. Polícia

Civil investiga o caso e já tem suspeitos

formações sobre o crime.
Entretanto, as testemunhas
ouvidas deram versões
desencontradas, não sendo
possível compreender os fa-
tos com exatidão.

De acordo com denun-
ciantes, três homens teriam
participado da tentativa de
assassinato, sendo que um
deles atirou contra a vítima,
que estava em uma moto-
cicleta. Após o crime, o trio
teria fugido em um veículo,
tomando rumo ignorado. A
moto do baleado não foi lo-
calizada pela PM e nenhum
morador soube informar o
seu paradeiro.

A 4ª Delegacia Regional
de Polícia Civil de São Se-
bastião do Paraíso investi-
ga o caso e, apesar de ain-
da não ter encontrado ne-
nhum suspeito, já tem infor-
mações sobre pessoas que
estariam envolvidas no cri-
me. A vítima passou por ci-
rurgia para a remoção dos
projéteis. Seu quadro clíni-
co não foi informado pelo
hospital.

Por Paula Laboissière
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Os resultados do Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) já podem ser aces-
sados por meio da Página do
Participante, utilizando o login
único da plataforma gov.br.

As provas foram aplicadas
nos dias 5 e 12 de novembro
de 2023. Ao todo, mais de 3,9
milhões de pessoas participa-
ram do certame.

De acordo com o Ministé-
rio da Educação (MEC), as
notas dos chamados treineiros

Resultados do Enem 2023
já podem ser acessados

- candidatos que participaram
do exame em busca de
autoavaliação, sem concorrer
às vagas - serão divulgadas

somente em março. Já o es-
pelho com a avaliação das re-
dações será disponibilizado
em 90 dias.

Além de avaliar o desem-
penho escolar dos estudantes
ao término da educação bási-
ca, o Enem é a principal porta
de entrada para a educação
superior no Brasil, por meio do
Sistema de Seleção Unificada
(Sisu) e de iniciativas como o
Programa Universidade para
Todos (Prouni).

Os resultados também são
utilizados como critério único
ou complementar dos proces-
sos seletivos, além de servi-
rem de parâmetro para aces-
so a auxílios governamentais,
como o Fundo de Financia-
mento Estudantil (Fies).

Provas foram aplicadas nos dias 5 e 12 de novembro
Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 227/23, Pregão Pres. nº 57/23, cujo objeto é “Contratação de
empresa revendedora de combustíveis, para o fornecimento parcelado de
“Gasolina (c), Etanol (e), Óleo Diesel (d) e Óleo Diesel S-10”, tipo menor
preço, consubstanciado no maior desconto percentual sobre o preço médio
semanal praticado no Município de São Sebastião do Paraíso, extraído do
site da Agência Nacional do Petróleo, e Arla 32”, com as empresas: LIMA &
LIMA SOCIEDADE LTDA, CNPJ 03.322.648/0001-72, pelo valor global
de R$ 99.947,81; GASODIESEL PRODUTOS DE PETROLEO LTDA, CNPJ
43.544.170/0001-40, pelo valor global de R$ 454.137,03; SMALL
DISTRIBUIDORA DE DERIVADOS DE PETROLEO LTDA., CNPJ
02.044.526/0001-07, pelo valor global de R$ 1.489.665,18. Itamogi/MG -
15/01/23 - Ronaldo Pereira Dias – Prefeito

Por Ralph Diniz

Na madrugada de terça-
feira, 16, uma casa ficou com-
pletamente destruída em Mon-
te Santo de Minas, após um
incêndio. Segundo informa-
ções, as chamas teriam se ini-
ciado através de uma vela. A
Polícia Militar e um grupo de
moradores evitaram que o es-
trago fosse ainda maior.

Por volta das 4h da manhã,
o 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros de São Sebastião
do Paraíso recebeu um cha-
mado urgente: uma casa na
Avenida Dr. Aristides da Cu-
nha, situada na região central
da cidade, estava em chamas.
Segundo relatos, as chamas
teriam sido iniciadas por uma
vela acesa em um dos cômo-
dos da residência. O fogo, que
rapidamente se alastrou, co-
locou em risco não só a pro-
priedade atingida, mas tam-
bém as casas vizinhas.

Enquanto os bombeiros se
deslocavam de Paraíso para
Monte Santo, uma ação co-
ordenada de policiais milita-
res, moradores locais e um
caminhão pipa da prefeitura
de Monte Santo conseguiu
controlar e extinguir o incên-
dio. A rápida resposta foi
crucial para evitar uma tra-
gédia maior.

Incêndio destrói residência
em Monte Santo de Minas

Vela teria provocado as chamas na casa; morador não se feriu, mas ficou desalojado

O proprietário da residên-
cia, presente no momento do
incidente, escapou sem
ferimentos. No entanto, a casa
sofreu danos significativos.
Análises preliminares do Cor-
po de Bombeiros apontaram
rachaduras nas paredes do
quarto e da cozinha, além do
colapso do telhado de

fibrocimento nesses cômodos.
Muitos materiais inflamáveis
estavam presentes na resi-
dência, alguns dos quais foram
prontamente removidos para
reduzir o risco de nova propa-
gação do fogo.

Roupas e outros objetos
pessoais foram totalmente
consumidos pelas chamas,

com danos irreparáveis na
sala e no quarto. Graças à rá-
pida ação dos envolvidos, as
propriedades vizinhas perma-
neceram intactas.

A Defesa Civil do municí-
pio e a Assistência Social do
município foram notificadas
para apoiar o morador desa-
lojado.

Objetos inflamáveis que estavam dentro da casa foram retirados
às pressas pelos bombeiros para evitar o risco de novo incêndio

Moradores no Santa
Tereza, em São Sebastião
do Paraíso estão assusta-
dos com a mortandade re-
pentina de gatos naquele
bairro. Os felinos têm
aparecido com lesões
pelo corpo, especifica-
mente na cabeça e ore-
lhas, além de dificuldades
respiratórias. A princípio,
os tutores achavam que o
fato poderia ser proveni-
ente de envenenamento,
pelos sintomas de dificul-
dade para respirar que os
gatos apresentavam, po-
rém com um laudo vete-
rinário, constatou-se o
fungo “esporotricose”.
Procuraram, então, o ve-
reador Juliano Reis (Bi-
ju), membro da Comis-
são de Defesa dos Ani-
mais na Câmara Munici-
pal.

No final da tarde desta
terça-feira(16), laudo de
um segundo veterinário

Morte repentina de uma dezena de gatos,
deixa moradores no Sta. Tereza assustados

Vereador Juliano Reis, membro da Comissão de Defesa dos Animais, acionou setor de Zoonoses da Prefeitura

também foi positivo para
“esporotricose” “É um
problema de zoonose. Es-
sas doenças infecciosas
podem passar facilmente
dos animais para o ser hu-
mano. O correto é isolar
o animalzinho, usar luvas
para o manuseio do pet e
buscar imediatamente o
socorro veterinário para o
tratamento adequado. Pe-
las informações e fotos, é
a primeira vez que vejo
algo próximo de um pe-
queno surto desta doença
em Paraíso, fiquei preo-
cupado. Comuniquei ime-
diatamente ao coordena-
dor de zoonoses, Luciano
Santana, que tomará as de-
vidas medidas de inspeção
e orientação para preven-
ção e cuidados aos mora-
dores da área afetada.” re-
lata Biju

A esporotricose, tam-
bém é conhecida como
“doença dos jardineiros”,

e os sintomas mais apa-
rentes da doença nos ga-
tos são lesões na pele
com secreção e(ou) mu-
cosa, dificuldades para
respirar, febre, apatia,
anorexia, feridas que não
se cicatrizam com nódu-
los e pus e perda de pelos
em regiões do corpo. O
fungo está presente na na-
tureza, no solo rico em
material orgânico, nos es-
pinhos de arbustos, em ár-
vores e vegetação em de-
composição.

Biju faz um alerta: “Se
seu gatinho apresentar
qualquer um desses sinto-
mas, corra ao veterinário.
Somente com exames
laboratoriais, hemograma,
dentre outros, pode se
constatar em laudo a en-
fermidade que o pet apre-
senta. Gatos têm hábito de
afiar suas unhas em vege-
tações e enterrar suas fe-
zes no solo. O surgimento

do fungo pode ser a partir
dessa rotina de instinto
deles. É imprescindível,
buscar orientação com o
profissional veterinário

tanto no tratamento do
animalzinho como na pos-
sível higienização dos lo-
cais de costume do mes-
mo.

Segundo informações,
no decorrer de aproxima-
damente 10 dias teriam
morrido em torno de nove
gatos.

FOTOS: Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1954

IMÓVEIS

• VENDO CASA NA RUA
MANOEL DE OLIVEIRA
MAFRA, JARDIM OURO
VERDE: 3 quartos, 2 ba-
nheiro (1 suíte) sala, copa,
cozinha, garagem 2 carros
(coberto 1 carro). Casa con-
servada e reformada, com
ótima estrutura e muito bem
construída. R$ 320 mil. Tra-
tar com o proprietário
99205-0667

• VENDE-SE CASA
NOVA EM LOCALIZAÇÃO
PRIVILEGIADA: Rua João
do Nino 265, bairro Cali-
fornia Garden, com 160
m2 de area construida,
garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla,
3 quartos, 2 banheiros,
lavanderia e quintal. Tra-
tar direto com proprietá-
rio 35 99937-8502.

• VENDE-SE CASA
TODA REFORMADA: com
sala, cozinha, banheiro, 2
dormitórios, garagem p/
2 carros com portão au-
tomático, quintal com
área de lazer na rua Ce-
ará 215 - Vila Hele-
na. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• SALA COMERCIAL na
rua Tiradentes, centro. Tra-
tar pelo fone 99842-4251

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quar-
tos - sala - cozinha  - ba-
nheiro - varanda. Rua
Pequis (regularizada e
registrada). Aceito carro
ou casa menor valor.
Traar (35) 99270-1575

• VENDE-SE CASA
TODA REFORMADA: com
sala, cozinha, banheiro, 2
dormitórios, garagem p/
2 carros com portão au-
tomático, quintal com
área de lazer na rua Ce-
ará 215 - Vila Hele-
na. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO
COM AREA VERDE
4950M²: com escritura e
registro à 2,5km da Rodo-
viária de São Sebastião do
Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os fun-
dos com 55 MTS de com-
primento. 3 chácaras juntas
próximo ao centro urbano,
podendo utilizar para (cria-
ções de vaca leiteira e ou-
tros) Aceito troca por veícu-
lo 1.0,  4 portas, acima de
2020 minha preferência.
Carlos wtsp 31 99470-4220

• VENDO CASA EM
FRANCA:  Terreno de
312m2, Parte alta do Eden
(perto do Fórum e Unesp)
3 quartos, 1 suíte c/, Armá-
rios modulados, 3 banhei-
ros, Sala de estar ampla,
Sala de jantar, Cozinha,
Piso de madeira na sala e
quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr.
p/ 5 carros, Jardins, Pisci-
na com spa, led, cascata e
aquecimento solar. Área
gourmet  dispensa, Sistema
de segurança c/ cerca,
alarme moni-torado e 8
câmeras. Valor 750.000,00.
Estudo troca por casa de
menor valor em Paraíso. Tel
16-98139-1384

• BORRACHARIA DO TONIN:
contrata funcionário, borrache-
iro com experiência. Tratar na
borracha-ria do Tonin ou fone
35 99975-2746.

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos

finais semana, Regina Miran-
da, tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRIAN-
ÇAS e DIARISTA: com expe-
riência e referências, Regis-
laine, tratar pelo fone 99931-
7383 zap

OPORTUNIDADES

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedi-
dos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite,
verá o que acontecera. E.S.M., E.S.D., D.P. , C.S. e E.A.

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES SEMI
NOVAS: vende-se, placas de
potência de 325w, marca:
Canadian. Interessados en-
trar em contato (35) 99127-
0530

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar 3558-5492. Fa-
zemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

SERVIÇOS EM MADEIRA EM GERAL
Carlos Delfante

Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR 99937-8502
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Por Ralph Diniz

A Secretaria Municipal de
Saúde de São Sebastião do
Paraíso, por meio do Depar-
tamento de Controle de Zo-
onoses, está intensificando as
ações de controle do aedes
aegyti com a utilização de
nova tecnologia de enfrenta-
mento ao vetor transmissor da
dengue, Chikungunya e Zika
vírus. Trata-se do aerosystem,
equipamento de aplicação es-
pecial de permetrina, insetici-
da usado para eliminar as fê-
meas do mosquito no interior
das residências.

O aerosystem está sendo
considerado uma ferramenta
importante no combate à pro-
liferação de mosquitos e à
transmissão das doenças, pois
ele permite o bloqueio intrado-
miciliar, eliminando as fême-

Paraíso reforça combate
à dengue eliminando

mosquito dentro dos imóveis

as que estão dentro das resi-
dências ou de outros tipos de
estabelecimentos.

O primeiro bairro a ser per-
corrido pelos agentes epidemi-
ológicos da prefeitura foi o San
Genaro. Nos próximos dias, os
servidores devem percorrer as
ruas do Jardim Europa, Vene-
za, Jardim Planalto e Vila For-
mosa.

De acordo com Luciano
Santana, responsável pelo de-
partamento municipal, as re-
sidências visitadas nesse pri-
meiro momento serão aquelas
que estão em bairros com
maior índice de infestação se-
gundo o LIRAa - Levanta-
mento Rápido de Índices para
Aedes aegypti.

A pulverização tem aplica-
ção rápida e é feita em peque-
nas doses. "O inseticida tem
melhor eficácia quando as ja-

nelas e portas dos imóveis
permanecem fechadas por 30
minutos, devendo os morado-
res ficar do lado de fora nes-
se período", explica Santana,
que também esclarece que o
aerosystem é uma técnica
complementar aos demais
métodos de controle aplicados
no combate ao aedes aegypti.
"Com o uso desse equipamen-
to, nossa expectativa é redu-
zir os focos nas áreas que
apresentam maiores índices de
incidência do mosquito e, com
isso, viabilizar o controle da
transmissão da dengue, Chi-
kungunya e do Zika vírus",
conclui o servidor.

Além da aplicação da
permitrina, a Secretaria de
Saúde continua com as demais
ações para combater o aedes
aegypti no município, como os
mutirões de limpeza nos bair-

ros e as visitas aos quintais das
residências. Paraíso viveu em
2023 o pior surto de dengue
de sua história, com oito mor-
tes confirmadas e 5.359 ca-
sos confirmados. Além disso,
três casos de Chikungunya
foram registrados no ano, se-
gundo o boletim epidemioló-
gico da Secretaria de Esta-
do de Saúde de Minas Ge-
rais. Já neste ano, também
de acordo com os dados es-
taduais, são dez casos de
dengue e um de Chikungu-
nya confirmados.

A equipe de agentes da
prefeitura de Paraíso se apre-
senta aos moradores devida-
mente uniformizada e com
crachá de identificação. Caso
haja dúvidas, o cidadão pode
entrar em contato com o de-
partamento municipal pelo te-
lefone 3539-9755.

Se nada tens para doar
aos companheiros de cami-
nho, na jornada humana, re-
úne as próprias forças e ofe-
rece-lhes um sorriso de paz e
encorajamento, para que a
tristeza ou o desânimo não
lhes aproximem dos corações.

Se não ajudamos ao ne-
cessitado de perto, como au-
xiliaremos os aflitos de lon-
ge? Se não amamos o irmão
que respira conosco os mes-
mos ares, como nos consa-
graremos ao Pai que se en-
contra no céu?

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
PODES FAZER ISSO

O verdadeiro sentido da
vida é amar. Sejamo-nos
aquele que amamos sem qual-
quer interrogação.

Que logremos colocar Je-
sus no ádito do nosso cora-
ção, para que a sua seja a nos-
sa voz, os seus sejam os nos-
sos atos.

Dr. Bezerra de Menezes
EMMANUEL.

Transcrição e adaptação,
João Batista Brandão.

Janeiro/2024.
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DIOCESE DE JUIZ DE FORA COMPLETA 100 ANOS
No dia 1° de fevereiro de 2024, a Diocese de Juiz de Fora

completa 100 anos e, para comemorar o marco, foram pre-
paradas uma série de festividades. A programação, que terá
início na quinta-feira (1°) com a abertura do tríduo comemo-
rativo, contará com missas, procissões, arrecadação de ali-
mentos para projetos sociais, inauguração de monumento e
evangelizashow com o Padre Pierre. As preparações para o
Centenário Diocesano começaram há três anos, sendo que
cada etapa teve um santo específico consagrado. Em 2021,
São José foi o escolhido para ser celebrado, enquanto em
2022 foi a vez de Santo Antônio e, em 2023, de Nossa Senho-
ra. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/15-01-
2024/diocese-de-juiz-de-fora-completa-100-anos-confira-a-
programacao-das-festividades.html

ESTÁDIO DE VARGINHA TROCA ILUMINAÇÃO
O Estádio Municipal Prefeito Dilzon Melo (Melão) passou

por uma ampla revitalização que incluiu também o sistema de
iluminação e a colocação de um placar eletrônico. A inaugura-
ção ocorreu no final de semana, quando estiveram presentes
o prefeito Vérdi Melo, o vice-prefeito Leonardo Ciacci e tam-
bém o ex-prefeito Dilzon Melo. “O importante é a inaugura-
ção dessa revitalização. É a alegria do povo, futebol é alegria!
Nós estamos proporcionando isso em todos os setores. O
importante é que nós possamos pulverizar e valorizar o re-
curso público”, disse o prefeito Vérdi Lúcio Melo. (O Debate
– Varginha)

https://www.odebatenoticias.com.br/post/est%C3%A1dio-
do-mel%C3%A3o-tem-nova-ilumina%C3%A7%C3%A3o-de-
led-e-placar-eletr%C3%B4nico

LAVRAS REALIZA MUTIRÃO EDUCATIVO
Intensificando as ações de combate ao mosquito Aedes

aegypti durante o período chuvoso, a Prefeitura de Lavras
promoveu um mutirão educativo orientando a população so-
bre os cuidados necessários para identificar e eliminar os
criadouros nas residências. A ação contou com a participação
dos agentes de saúde, que ressaltaram a importância da cola-
boração da população para a proteção do comunidade na pre-
venção das arboviroses transmitidas pelo Aedes aegypti (den-
gue, zika e chikungunya). A prevenção é a melhor forma de
combater a doença. (Jornal Panorama – Caxambu)

https://jornalpanoramaminas.com.br/prefeitura-de-lavras-
realiza-mutirao-educativo-de-combate-ao-mosquito-aedes-
aegypti/

ATLETAS ESTREANTES SE PREPARAM
PARA A VOLTA AO CRISTO

Atletas de todo o Brasil, profissionais e amadores, vão par-
ticipar da 41ª Volta ao Cristo, que será realizada no dia 28
deste mês em Poços de Caldas. Muitos vão encarar o percur-
so íngreme pela primeira vez. Entre os estreantes na Volta ao
Cristo está a fisioterapeuta Jamile Gonçalves. Corredora assí-
dua, Jamile diz que decidiu participar da prova para ultrapas-
sar limites. A Volta ao Cristo Unimed está entre as 20 corridas
mais difíceis do Brasil. A largada é no estádio Ronaldão, na
zona oeste da cidade. Os atletas vão correr 16 km. (Poçoscom
– Poços de Caldas)

https://pocoscom.com/atletas-estreantes-se-preparam-para-
a-volta-ao-cristo/

CARNAVAL BH COM KIT RESSACA
O Intercity BH Expo, o maior hotel da rede Intercity no

país, lança seu “Pacote Carnaval”, focado na experiência do
folião com serviços diferenciados, como o “Kit Ressaca”,
café da manhã revigorante, bar com drinks especiais, room
service. Belo Horizonte está se consolidando como um dos
destinos mais desejados para os foliões em busca da alegria
contagiante das marchinhas de Carnaval. Com mais de 536
blocos de rua e 581 cortejos são esperados cerca de 5,5 mi-
lhões de foliões na capital, dados da Associação Brasileira da
Indústria de Hotéis em Minas Gerais (ABIH-MG) indicam um
crescimento de 30% na ocupação da rede hoteleira. (MG
Turismo – Belo Horizonte )

https://mgturismo.com.br/intercity-bh-expo-lanca-pacote-
de-carnaval-com-kit-ressaca-e-bar-com-drinks-para-atrair-
folioes/

EMMEL ABRE NOVAS TURMAS
A Escola Municipal de Música Eunézimo Lima (Emmel)

abre nesta segunda-feira (15), as inscrições para novas tur-
mas e vagas de instrumentos para o ano de 2024. Há disponi-
bilidade para turmas de iniciação musical infantil e adulto, canto,
guitarra, violão, saxofone, trompete e violino. Os dias e os
horários das aulas, bem como o limite de idade para os alunos
(quando aplicável) estão descritos nos formulários de inscri-
ção disponíveis no link: https://linktr.ee/emmelformiga. De
acordo com a Prefeitura, a inscrição não garante a vaga. Após
o preenchimento. A direção da Escola de Música entrará em
contato com o interessado para confirmação. (Últimas Notí-
cias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/emmel-abre-nesta-
segunda-feira-inscricoes-para-novas-turmas/

IFMG-GV: CAMPANHA ‘UNIFORME SOLIDÁRIO’
O Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de

Minas Gerais (IFMG) de Governador Valadares anuncia a
segunda edição da campanha “Uniforme Solidário”. Desta vez,
a iniciativa visa envolver ainda mais os alunos dos cursos
técnicos integrados, especialmente os estudantes do terceiro
ano e os egressos. Organizado pelas professoras de Matemá-
tica Ana Catarina Cantoni e Deise Borel, o projeto busca arre-
cadar uniformes usados em bom estado de conservação. As
doações passarão por uma seleção criteriosa, lavagem,
etiquetagem, e por fim, distribuídas a estudantes da institui-
ção que necessitam desse tipo de apoio. (Diário do Rio Doce
– Governador Valadares )

https://drd.com.br/ifmg-gv-promove-campanha-uniforme-
solidario/

O Controle de Zoonoses
realizou sábado, 13 de janei-
ro, o primeiro mutirão de com-
bate à dengue de 2024 em São
Sebastião do Paraíso. O iní-
cio da ação foi pelos bairros
Jardim Itamarati, Hortências
e Residencial Riviera, onde
foram recolhidos no total  12
caminhões com diversos ma-
teriais que poderiam servir de
criadouro para o mosquito

Primeiro mutirão de combate
à dengue recolhe mais de
12 caminhões de resíduos

transmissor da dengue. Além
disso, a ação contou com apoio
do Cidassp, que recolheu col-
chões velhos, pilhas, baterias,
lâmpadas, material eletrônico,
entre outros.

Conforme destacou o co-
ordenador do setor, Luciano
Santana, a ação tem como ob-
jetivo diminuir o número de
casos e dar o descarte correto
a resíduos tanto os não quanto

os recicláveis. “É importante
ficarmos alertas, principalmen-
te nesse período com chuvas
intermitentes. Tivemos ainda o
apoio da Secretaria de Obras,
realizando a limpeza de terre-
nos muito sujos, com risco de
proliferação da dengue”, des-
taca. Somente de pneus, foram
mais de 500 kg arrecadados e
destinados ao Eco Ponto do
Município.

Luciano ressalta ainda que
é importante que a população
colabore olhando os quintais,
não deixando água parada e
eliminando todo e qualquer
ambiente que possa servir de
criadouro para o mosquito da
dengue. “É uma doença que
somente unidos conseguire-
mos vencer. Pedimos o apoio
e colaboração de todos”, fina-
liza.                 (Secom Pref. SSP)

Aplicação do inseticida permetrina acontece nas casas
onde há alto índice de infestação do aedes aegypti

Agente de combate a endemias aplica inseticida
em uma residência do bairro San Genaro

Permetrina é aplicado no interior dos imóveis
pela tecnologia do aerosystem. Imóveis devem
ficar fechados por 30 minutos após a aplicação
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A Prefeitura de São To-
más de Aquino inaugurou no
dia 30 de dezembro a Casa
do Congadeiro “Manoel
Ferreira dos Santos (Tine-
ca), sonho antigo de conga-
deiros aquinenses. Trata-se
de espaço onde os ternos
podem se reunir para rea-
lizar eventos beneficentes
a fim de obter recursos
para manutenção dos ter-
nos.

Trata-se de espaço de-
dicado ao Congado, já que
é a festa mais tradicional do
município, sonho de muita
gente que foi realizado.
Construído em sete meses,
em local onde foi demoli-
do antigo casarão”, expli-
ca a secretária municipal
de Educação, Esporte,
Cultura, Lazer e Turismo,
Germana Pessoni Neves
Carvalho.

Esse sonho se tornou
realidade em 2023, sen-
do utilizado recurso finan-
ceiro de emenda do de-
putado Cássio Soares e
contrapartida do municí-
pio (Prefeitura) que con-
seguiu o espaço ao adqui-
rir um casarão.

Por indicação do vere-
ador André Carvalho, a
Casa do Congadeiro foi
nomeada “Manoel Ferrei-
ra dos Santos (Tineca)”,

Casa do Congadeiro “Manoel Ferreira
dos Santos” é inaugurada em São Tomás

congadeiro estimado pelos
aquinenses. É avô do prefei-
to Daniel Ferreira da Silva.
“É uma alegria para todos os
aquinenses, sobretudo para
os congadeiros que agora
podem desfrutar e fazer uso
deste espaço da melhor ma-
neira possível”, disse o his-
toriador e diretor de Cultu-
ra, Luiz Carlos Martins da
Silva.

Grande número de famili-
ares do homenageado com-
pareceram à inauguração.
“Imagina a emoção que de-
vem estar sentindo. Seu avô
fez história e hoje você está

estar prefeito e poder fazer
jus, dar um local e dar voz ao
pessoal da cultura, é muito
gratificante. Era um sonho de
meu avô que infelizmente fa-
leceu quando eu tinha quatro
anos.

Mas minha mãe que sem-
pre vem revivendo, me diz
que um dia viria alguém que
faria valer o Congado. Hoje
estou aqui presente, prefeito,
e graças a Deus pude entre-
gar esta obra magnífica para
o nosso Congado”, disse
Daniel. (Matéria produzida
pela Líder TV)

Terreno onde foi construído a Casa do Congadeiro

fazendo também como pre-
feito de nossa cidade”, disse
André Carvalho, dirigindo-se
ao prefeito Daniel.

“Fiquei muito emociona-
do, porque partiu da popula-
ção, da Câmara de Vereado-
res, a indicação da homena-
gem ao Tineca, e hoje inau-
gurar este barracão com o
nome dele me deixa muito
satisfeito. Uma obra de suma
importância, para nosso mu-
nicípio. Eu que venho de fa-
mília muito simples, sei da luta
de quem participa do
Congado. Você briga para
manter a cultura viva. Hoje
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